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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 019/2022 2 

Aos vinte um dias do mês de junho de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO, com a presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  6 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 7 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete 8 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Newton Luiz Terra, IGG 9 

PUCRS; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Diego dos Santos Centeno, 10 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Maria Inês Andreotti Pereira, 11 

Parceiros Voluntários; Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade e Elisiane Albuquerque, 12 

Asilo Padre Cacique. 13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  14 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; 15 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina 16 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Jair Monteiro Marros, Secretaria 17 

Municipal da Fazenda – SMF; Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde – SMS;  18 

Verônica Pereira e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 19 

Local – SMGOV. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: 21 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; e Rafael Brandão Dutra, Secretaria 22 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ.  23 

DEMAIS PRESENTES  24 

Lira Rios e Carlos Dutra, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG 25 

Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DA ATA 13/2022 E APROVAÇÃO DE PAUTA:  28 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, gente, vamos para a reunião de 29 

hoje, já temos quorum. Por gentileza, vamos para a aprovação da ata que recebemos hoje pela 30 

manhã, a Ata nº 13. Eu li e tenho uma correção nas linhas 228 e 229, onde falava do Lar 31 

Emanuel, que falava que a sede do feminino era na zona norte e do feminino era na Restinga, 32 
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tem é duas vezes “feminino”, aí eu não sei o que é masculino e o que é feminino ali. Eleonora 33 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O masculino é na Restinga. Neli Miotto, Bancos 34 

Sociais do Rio Grande do Sul: Então, Patrícia, se puderes verificar.  No mais para mim está 35 

ok. Alguém com alguma objeção, algum acréscimo? Então, APROVADA A ATA Nº 13. 36 

Vamos para a aprovação de pauta. Algum acréscimo? Não? Verônica Pereira, Secretaria 37 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu vou enviar para a Lira colocar, nós temos 38 

quatro pautas em Projetos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu gostaria 39 

de dizer que nós não tivemos nenhum retorno a respeito dos editais. Eleonora Kehles 40 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Nem dos ofícios? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 41 

Grande do Sul: Nem do ofício. Bom, se eles não derem retorno nós vamos pedir para 42 

encaminhar para a PGM. Nós vamos ficar quanto tempo esperando? Eles foram construídos 43 

com a SMDS, com o pessoal da prestação de contas. Agora era para eles darem uma olhada, 44 

nós temos que passar isso para a FASC, para a FASC também tomar conhecimento e mandar 45 

para a PGM, senão nós vamos ficar com ele parado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 46 

Grande do Sul: Eu acho que a gente pode hoje encaminhar para a FASC e quinta-feira a 47 

gente tem a reunião. Se a gente não tiver nenhum retorno na quinta-feira, até quinta-feira a 48 

respeito disso, a gente encaminha para PGM direto, infelizmente. Eleonora Kehles Spinato, 49 

Clube de Mães Cristal: É, porque o cronograma foi o pessoal da prestação de contas que nos 50 

deu. Ele está correto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Estaria correto se 51 

a gente conseguisse startar, né. A ideia era startar agora no mês de junho. Eleonora Kehles 52 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Vai ter que apressar isso, né. Neli Miotto, Bancos Sociais 53 

do Rio Grande do Sul: Bom, alguma objeção à pauta? Então, APROVADA A PAUTA. 54 

Vamos iniciar com a Câmara de Projetos. Por favor, Verônica! 55 

- CÂMARA DE PROJETOS – LAR DA AMIZADE: 56 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, trata-se 57 

da entidade Lar da Amizade. Projeto Edital chamada pública 2020. Processo SEI nº: 58 

20.0.000099229-2. Trata-se de uma reanálise de documentos, conforme solicitado no dia 59 

22/03/22 pela Câmara de Projetos (SEI 17859876), onde a OSC deveria detalhar em sua 60 

Programação Orçamentária as rubricas: Serviços de Terceiros e Equipamentos e material 61 

permanente; itens, valores de custo/mês e total; de forma complementar as tabelas enviadas 62 

anteriormente do projeto que visa a manutenção do espaço do Lar da Amizade, tornando-o 63 

mais acolhedor.     No dia 30/05/22, a OSC enviou email, exibindo a tabela VI, detalhando os 64 
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itens solicitados, evidenciando quantidade e valores unitários/totais. Esta resposta foi postada 65 

à Câmara de projetos no dia 14/06/22, de acordo com o SEI 19159778. Importante destacar 66 

que o projeto vem constantemente sendo reapresentado e ajustado, conforme histórico abaixo: 67 

Em 13/12/21 a Câmara de Projetos emitiu um parecer (documento SEI 16742900) com o 68 

histórico de análise do projeto e solicitou os ajustes, reiterando a necessidade de envio do: 69 

Plano de trabalho completo, com orçamento readequado (e também detalhado nos itens que a 70 

EOF solicitou por email (Alimentação e Bebidas, Higiene e Limpeza, Material de Apoio 71 

Oficinas e Material de Expediente); Planilha de custos                      completa; e Plano de Aplicação. Em 72 

25/02/22 a OSC encaminhou orçamentos e lista de itens de consumo (alimentação e bebidas, 73 

higiene e limpeza, material de apoio oficinas e material de expediente) conforme documentos 74 

SEI 17443306, 17443314, 17443677 e 17443716. Também enviou a Planilha de Custos e 75 

Plano de Aplicação (documento SEI 17571911), no entanto, não foi identificado o Plano de 76 

Trabalho completo, com valores dos itens correspondentes ao que constam na Planilha de 77 

Custos e Plano de Aplicação. Em 18/03/22 foi enviado o plano de trabalho, contudo, na tabela 78 

VI - Programação Orçamentária (página 3) na rubrica 3- Serviços de Terceiros, não estão 79 

descritos os itens, somente o valor de custo/mês e custo total, sem  identificar ao que se refere. 80 

PARECER: A Câmara de Projetos é FAVORÁVEL ao ajuste do plano do projeto, pois a 81 

OSC detalhou as tabelas conforme solicitação EOF – SMGOV, desde 10/2021. Coneli O q 82 

eles fizeram agora foi o detalhamento que foi solicitado o ano passado, né, que vinha sendo 83 

solicitado e que veio em várias etapas, na verdade. Verônica Pereira, Secretaria Municipal 84 

de Governança Local – SMGOV: Isso, eram vários ajustes que foram solicitados e aos 85 

poucos vinha uma parte. Então, agora estão concluídos todos os ajustes. Não se sabe, na 86 

reanálise da EOF vai precisar reenviar declarações, certidões, isso a gente vai deixar com a 87 

EOF. Neste momento a gente está analisando o que a EOF pediu naquele momento. Neli 88 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Alguma pergunta? Então, vamos à 89 

votação. VOTAÇÃO: José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 90 

Juventude – SMELJ: Aprovo conforme o parecer e parabenizo a caminhada de todo esse 91 

tempo para poder regularizar e fazer a documentação muito correta. Ruy Pedro Baratz 92 

Ribeiro, Lar da Amizade: Eu me abstenho. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 93 

Voluntários: Aprovo. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 94 

De acordo com o parecer. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Raquel 95 

Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Verônica Pereira, 96 
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Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Eleonora Kehles 97 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 98 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 99 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Cristina Koller Sander, 100 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 101 

Grande do Sul: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 102 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. APROVADO O PARECER 103 

FAVORÁVEL.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Câmara de Projetos 104 

ainda. 105 

- CÂMARA DE PROJETOS – UBEA - UNIÃO BRASILEIRA DE EDUCAÇÃO E 106 

ASSISTÊNCIA: 107 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Entidade 108 

União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA. Projeto: Programa de Incentivo à 109 

atividade Física para Idosos – PIAFI. SEI: 21.0.000080990-7, TF 013/2021. A OSC solicita 110 

através do Ofício 009/2022 – UBEA - o uso do recurso gerado do rendimento da aplicação 111 

financeira, do período de dezembro/21 a abril/22, no valor de R$ 12.001,27 e, também, do 112 

recurso remanescente, por questão de economicidade de itens já executados na primeira 113 

parcela, no valor de R$ 10.275,34, totalizando R$ 22.276,61 para complementar o valor de 114 

serviços de terceiros - reforma e adequação da piscina, tendo em vista a atualização 115 

orçamentária demonstrada através de orçamento atualizado. O valor inicialmente previsto era 116 

de R$ 158.000,00 e hoje de R$ 268.900,00. Foi informado pela entidade que tentarão 117 

complementar o valor usando as sobras de itens bem como os rendimentos financeiros da 118 

próxima parcela, e os recursos faltantes será realizada a contrapartida financeira institucional. 119 

PARECER: A Câmara de Projetos é FAVORÁVEL à solicitação da OSC de utilização do 120 

saldo remanescente da 1ª parcela recebida do Termo de Fomento 013/2021, juntamente com 121 

os rendimentos do recurso, para complementação de valor na rubrica Serviços de Terceiros 122 

para reforma e adequação da piscina. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 123 

Algum questionamento? Algum comentário? José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal 124 

de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Só queria saber que equipamento eles colocaram 125 

na piscina nessa reforma? É escada? Chegaram a falar? Verônica Pereira, Secretaria 126 

Municipal de Governança Local – SMGOV: No orçamento estão detalhados todos os itens, 127 

tudo que vai ser feito de adequação da piscina. José Paulo Giacomoni, Secretaria 128 
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Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Eu aprovo, só queria saber por 129 

curiosidade, porque agora tem uma escada para idosos nas piscinas muito interessante. Só por 130 

curiosidade. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 131 

posso te mandar depois a descrição de tudo que vai ser adequado na piscina. José Paulo 132 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: É bem legal, 133 

pessoal, porque as piscinas agora têm uma escada com degraus e com corrimão, que vale a 134 

pena para quem tiver piscina sugerir. VOTAÇÃO: Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 135 

Amizade: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Jair 136 

Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane 137 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Raquel Carboneira, Secretaria Municipal 138 

da Saúde – SMS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local 139 

– SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 140 

Cidadania – FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de 141 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria 142 

Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 143 

Sul: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Eu me abstenho. Ana Beatriz da Silva 144 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: [Sem áudio]. Eleonora Kehles Spinato, 145 

Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Neli Miotto, 146 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Câmara de Projetos, Associação dos Ferroviários. 147 

- CÂMARA DE PROJETOS - ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS SUL-RIO-148 

GRANDENSE: 149 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Entidade 150 

Associação dos Ferroviários Sul-Rio-Grandense. Projeto: Academia Digital e Social 60+, 151 

Edital 001/2019, TC 006/2019. SEI: 19.0.0000.80290-8. A OSC solicita através do Ofício 152 

024/DIR/2022 a substituição de 2 estagiários de TI previstos por 1 instrutor de informática e 153 

uma secretária para inscrições e organização das aulas, com pagamento por MEI, mantendo o 154 

mesmo valor. O TC 006/2019 estava suspenso em razão da pandemia e foi reativado a partir 155 

de 01/04/2022 /por 120 dias, conforme aprovado previamente pelo COMUI através da 156 

Resolução 175/2021. PARECER: A Câmara de Projetos é FAVORÁVEL pela substituição de 157 

2 estagiários de Ti por um instrutor de informática e uma secretária referente ao TC 006/2019 158 

do Edital 001/2019. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma 159 

consideração? VOTAÇÃO: José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 160 
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Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: [Sem 161 

áudio]. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Jair Monteiro 162 

Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo 163 

Padre Cacique: Aprovo. Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: 164 

Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 165 

Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 166 

Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados 167 

– SPAAN: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: 168 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Newton Luiz Terra, 169 

IGG PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 170 

Nazaré: Aprovo. Eu estou com problema de áudio, mas aprovo e aprovo a anterior. Eleonora 171 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER 172 

FAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Câmara de Projetos, a 173 

Associação dos Ferroviários novamente. 174 

- CÂMARA DE PROJETOS - ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS SUL-RIO-175 

GRANDENSE: 176 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Entidade 177 

Associação dos Ferroviários Sul-Rio-Grandense. Projeto Atenção Integral aos Idosos. SEI: 178 

22.0.000064369-0. A OSC comunica através do Ofício 027/DIR/2022 sobre a não ocorrência de 179 

alterações no projeto em virtude da pandemia COVID-19. Verificada a planilha de custos, será 180 

realizada a contratação de Fisioterapeuta e educador físico, portanto haverá atividades presenciais a 181 

serem realizada com os idosos. PARECER: A câmara de projetos é FAVORÁVEL pela continuidade 182 

do processo de solicitação de recursos pela OSC, sem a necessidade de alteração do projeto frente à 183 

pandemia, devendo ser observadas as recomendações para prevenção de infecção pelo SARS-CoV-2. 184 

Só relembrando, desde 2020 para execução dos projetos todos eles voltam para o COMUI 185 

para que seja avaliada a manifestação em relação à adaptação ou não do projeto frente à 186 

pandemia. Isso desde quando foi decretada calamidade pública e tem que continuar 187 

acontecendo enquanto estiver vigente esse decreto. Até foi uma pergunta minha se tinha sido 188 

encaminhada recomendações pelo COMUI, isso até para anexar junto com o parecer a ser 189 

enviado, mas já me esclareceram que as recomendações eram da Secretaria da Saúde, né. Eu 190 

só não tenho certeza se a entidade recebeu essas recomendações. Então, eu acho melhor, junto 191 

com essa revolução também encaminhar para a entidade as recomendações que tiverem sobre 192 

isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós tínhamos levantada a 193 
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possibilidade de alertar de novo, né, por causa dos surtos de Covid e a Ana ficou de ver, o 194 

Giacomoni que alertou de ver com a Saúde, que a Saúde se manifestasse sobre isso. A Ana ia 195 

conversar com o pessoal da Vigilância. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 196 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Eu consegui uma recomendação, eu coloquei no 197 

regulamento dos jogos que eu vou fazer neste sábado e a Ana me passou um texto que eu 198 

colei lá nos documentos que todos vão participar, dizendo assim: “Aconselhamos o uso de 199 

máscara de proteção e higienização das mãos, disponibilizaremos álcool e evitar 200 

aglomerações. Recomendamos a dose de reforço da Covid-19 nas Unidades de Saúde da 201 

Prefeitura de Porto Alegre, conforme a faixa etária preconizada no momento”. Então, é uma 202 

recomendação que a Ana me passou para eu poder reunir as pessoas no próximo sábado lá no 203 

Araribóia. Não sei se isso aí contribui. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 204 

Governança Local – SMGOV: Mas essa recomendação que ela te passou é oficial da 205 

Secretaria da Saúde? Era um documento formal? José Paulo Giacomoni, Secretaria 206 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Não era formal. Ela não conseguiu a 207 

tempo falar com a chefia dela. Então, estou usando esse. Raquel Carboneira, Secretaria 208 

Municipal da Saúde – SMS: Eu estou representando a política do idoso aqui pela Secretaria 209 

da Saúde. Tudo bem, pessoal? Desculpa não me apresentar no início, eu estava esperando a 210 

oportunidade. Assim, eu recebi nas notícias da Secretaria, eu posso passar para vocês essa 211 

informação. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Raquel, a gente precisaria 212 

específica para a população idosa, não geral. Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da 213 

Saúde – SMS: Eu posso ficar devendo para vocês só da população idosa, então, para a 214 

próxima reunião ou vocês já precisam apresentar agora? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 215 

Grande do Sul: O ideal, Raquel, seria que tu coseguisses colocar ali no grupo do Pleno, aí 216 

todas que precisarem terão acesso ali. Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde 217 

– SMS: É que específico da população idosa eu acredito que não tenha, eles mencionam as 218 

notas gerais, mas eu vou me informar e eu trago para vocês. Neli Miotto, Bancos Sociais do 219 

Rio Grande do Sul: Obrigada, Raquel e bem-vinda. Raquel Carboneira, Secretaria 220 

Municipal da Saúde – SMS: Obrigada. Não sei se vocês querem que eu me apresente? Neli 221 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser sim. Raquel Carboneira, 222 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Então, eu sou a Raquel, sou enfermeira de formação 223 

pela UFRGS, desde 2001. Eu trabalho na Secretaria da Saúde desde 2004, onde eu comecei 224 

com a Estratégia da Saúde da Família, onde eu trabalhei por 5 anos. Depois trabalhei em 225 
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emergência, apaixonada pela Estratégia acabei voltando para atendimento em Unidade Básica 226 

de Saúde e faz 2 anos que estou trabalhando com a gestão, primeiro a as doenças 227 

transmissíveis, HIV, Sífilis, as infectocontagiosas, Hepatites. Na população idosa a gente tem 228 

que ter um olhar bem importante, principalmente pelo HIV e preservativos também. Depois 229 

eu entrei para as doenças não transmissíveis, tudo em 2 anos. Eu estava na política da atenção 230 

especializada e agora recebi o convite para vir para a política do idoso. Eu acredito muito, 231 

sonhava em trabalhar na gestão, porque eu acredito que quem trabalha na ponta conhece a 232 

ponta e sabe das necessidades, do que precisa. Eu queria vir para a gestão para poder ajudar 233 

na ponta a própria rede. Então, eu me sinto muito feliz de estar aqui neste momento ao lado de 234 

vocês representando a Saúde. Podem contar comigo com o que eu puder ajudar, vou continuar 235 

com a parceria da Ana. E a minha formação também, eu sou especialista em saúde público, 236 

em urgência e emergência, eu sou acupunturista e sou terapeuta também, especialista em 237 

lesões, em incontinências urinárias também. E o público maior, que eu sei que usa mais as 238 

práticas integrativas é a população idosa, que é a que mais usa no Brasil, né. O público que 239 

mais tem incontinência urinária também é o idoso. As lesões de pele, que a gente tem que 240 

cuidar muito a pele. Então, vamos botar esse povo aí a sair de casa, inserir eles em atividade, 241 

eu estou aí para ajudar. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 242 

Juventude – SMELJ: Coisa boa te receber, Raquel! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 243 

Grande do Sul: Obrigada, Raquel. Bem-vinda! Seguramente, a gente precisa sim de muito 244 

apoio da Secretaria da Saúde e poder contar contigo e com a Ana é bastante importante para o 245 

COMUI. Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Obrigada a todos! 246 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, vamos continuar. VOTAÇÃO: 247 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: 248 

Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria Inês Andreotti 249 

Pereira, Parceiros Voluntários: Eu me abstenho, porque eu fui atender e não consegui 250 

escutar. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Jair Monteiro Marros, 251 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Raquel Carboneira, Secretaria 252 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 253 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 254 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 255 

Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Cristina Koller Sander, 256 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 257 
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Grande do Sul: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 258 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube 259 

de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL.  260 

- CONVITES E RETORNOS: 261 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Câmara de Projetos ok. A gente tem 262 

na pauta um convite para uma audiência pública virtual, que era para ser na próxima semana, 263 

mas hoje de manhã nós recebemos um comunicado que foi alterada a data, passou para o dia 264 

13 de julho. É uma audiência proveniente da Comissão de Saúde e Meio Ambiente, presidida 265 

pela Deputada Zila Breitenbach. Ela está propondo uma audiência virtual a ser realizada no 266 

dia 13 de julho, uma quarta-feira, às 9:45 para tratar da temática da saúde do homem, mais 267 

especificamente sobre a questão do câncer de próstata. Está em aberto, quem quiser 268 

comparecer a gente vai disponibilizar o link, mas a gente gostaria que alguém pudesse 269 

representar o COMUI. Aí seria importante que os homens do COMUI pudessem participar e 270 

representar o COMUI, por ser um assunto específico da saúde da temática do homem e por 271 

ser um lugar de fala do homem. Não que a mulher não possa estar, mas é importante que o 272 

homem também seja ouvido nessas questões, por ser um tipo de doença específica da 273 

população masculina. Alguém gostaria de se colocar à disposição? Newton Luiz Terra, IGG 274 

PUCRS: Eu posso participar representando o Conselho, Neli. Neli Miotto, Bancos Sociais 275 

do Rio Grande do Sul: Pode ser. Eu vou colocar aqui, então. Eu vou disponibilizar o link ali 276 

no pleno, com as informações. Outro convite que nós recebemos, que está acontecendo neste 277 

momento, às 15 horas, recebemos um convite da Câmara de Vereadores de Porto Alegre para 278 

uma sessão solene para a entrega do Título de Cidadã de Porto Alegre à Senhora Vereador 279 

Cristiane Machado Pires Ramos. Foi uma proposição do Vereador Alvoni Medina. A 280 

Cristiane, para quem não sabe, era delegada da Delegacia do Idoso e hoje não está mais à 281 

frente da delegacia, né. Foi feita essa proposição, nós recebemos o convite, mas não tivemos 282 

como comparecer e era uma sessão presencial dentro da Câmara dos Vereadores, o que nos 283 

deixa ainda um pouco inseguros, né. Então, trago essa comunicação aqui. Temos a próxima 284 

pauta aqui que é sobre o Dia de Combate à Violência Contra a Pessoa Idosa. A gente já 285 

conversou sobre esses eventos e só gostaria de realmente trazer aqui para o pleno os 286 

agradecimentos. Muitas questões importantes foram debatidas nesse dia, mas também 287 

lembrar, além dos agradecimentos, né, lembrar que nós tivemos muitas parcerias para o 288 

evento, tanto da manhã quanto da tarde. Tivemos alguns percalços também, fomos para o 289 
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evento da manhã sem o banner, que a nossa plenária anterior havia sido exatamente no dia 14, 290 

né. E vocês lembram que no momento, praticamente às 17 horas fomos informados de que 291 

não havia sido feito o banner. Não conseguimos produzir um banner porque todas as gráficas 292 

nos pediam 24 horas. Então, nós fomos para o Largo e para a PUC sem o banner do Fundo do 293 

Idoso. É bom que se registre isso, porque nós fizemos a solicitação desse bater com um mês 294 

de antecedência, sabíamos que existia o processo em aberto, licitado. Então, havia uma 295 

empresa licitada, havia tempo hábil para se fazer esse banner e não foi feito. Estamos hoje, né, 296 

eu solicitei para a Lira durante a semana que continuasse com o processo e que justificasse a 297 

confecção do banner, apesar de ter passado o evento, que justificasse que os banners seriam 298 

para os próximos eventos, para que o COMUI não fique correndo atrás de banner. Então, vai 299 

se dar continuidade na confecção do banner e assim que estiver pronto, Lira, nos avise para 300 

que a gente possa guardar. Lira Rios, Gerência do COMUI: Eu já entrei em contato com o 301 

fornecedor e já foi solicitado, só estou aguardando o retorno para realmente dar andamento. 302 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Perfeito! Lá no Largo eu e a Eleonora 303 

fomos numa gráfica de manhã cedo, antes de iniciar o evento e imprimimos a logo do 304 

COMUI em papel A3, um pouquinho mais durinho e grampeamos no gazebo. Então, assim, 305 

foi uma situação bem constrangedora para um conselho que é visto como o “primo rico”, 306 

porque é um conselho visto com muitos recursos e aí a gente chega lá e não tem nenhum 307 

banner. Então, assim, a gente ficou bastante chateado, mas o evento foi muito bom, tivemos 308 

muitos serviços oferecidos, muitas pessoas envolvidas com serviços dos idosos. Então, foi 309 

bastante importante a participação. Em relação ao evento da PUC, que aconteceu à tarde, um 310 

agradecimento ao Dr. Terra, a Maria da Graça. O evento foi muito bom, recebemos muitos 311 

elogios, 5 horas da tarde quase e o pessoal estava todo lá, todos os idosos permaneceram até o 312 

final. Os palestrantes foram bastante sensíveis ao público que estava presente, que era um 313 

público mais idoso. Então, o pessoal trouxe dados, mas ao mesmo tempo falas muito 314 

dinâmicas. Então, isso deixou o ambiente muito mais agradável e uma tarde bastante 315 

proveitosa para os idosos. Sem contar o bingo no final, que todo mundo saiu com um 316 

presentinho. Então, foi bem bacana mesmo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 317 

Cristal: Eu acho que sempre é muito importante esse evento, porque tem a prestação de 318 

serviços e a gente vê o quanto que os idosos precisam, porque eles não se deslocam às vezes 319 

para esses setores e ali foi fácil. Tinha fila no ônibus do Ministério Público, fila para a 320 

Defensoria Pública, fila na delegacia, fila para fazer vacina, no PROCON tinha muita gente 321 
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também. Então, eu acho que é superimportante, a gente deveria até se organizar com esses 322 

serviços e apresentar mais vezes durante o ano, porque é importante. E o melhor, dali eles já 323 

saem com o  correto, eles não precisam passar por esse ou por aquele, eles sentavam na frente 324 

do Ministério Público, eram super bem atendidos, gente que até levava documento, já foi para 325 

lá porque eles ouviram de manhã cedo a Doutora Geneci, que é do comitê do TJ, ela deu uma 326 

entrevista muito boa na Rádio Gaúcha, eles ouviram e foram lá procurar serviços, né. Então, o 327 

quanto essas pessoas precisam, porque sempre são alvos de golpes e além de maus-tratos 328 

familiares. Eles chegaram no COMUI também, alguns perguntando sobre questões de 329 

abandono, para onde deveriam se dirigir. Então, eu acho que foi superimportante e a gente 330 

distribui o material que nós tínhamos, o Be-À-Bá e o estatuto também. O evento foi até às 3, 4 331 

da tarde e sempre com movimento. Foi bem importante. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 332 

Amizade: Eu só quero reforçar esses pontos, principalmente reforçar a respeito do evento ser 333 

repetido mais vezes. Ele só precisa de mais organização, ser menos político, mas mesmo 334 

assim deu para verificar que a população está precisando muito desse tipo de serviço e que foi 335 

disponibilizado em uma área bem central, onde passa muita gente e ali estavam realmente 336 

todos aqueles trabalhos necessários à população idosa, né. Eu acho que nesse sentido a gente 337 

poderia até pensar em repetir isso, ainda este ano e repicar até mais vezes no ano que vem. 338 

Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Eu só quero parabenizar o COMUI pela iniciativa, né, de 339 

fazer um evento, de aproximar o idoso do Conselho. Não tenho mais nada a acrescentar, 340 

porque eu acho que o mérito é todo do Conselho, né. Eu e a Graça fomos figurantes ali, 341 

demos uma mãozinha, mas o mérito é do Conselho, que foi sensível à ideia de comemorar a 342 

data, chamar atenção da comunidade, chamar os idosos, aproximar os idosos do Conselho. 343 

Enfim, eu achei a ação do COMUI muito boa, pode contar sempre comigo, com a Grazi, com 344 

os conselheiros, né. Neli, o mérito é teu e da tua administração aí. Maria da Graça Furtado, 345 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu quero só reforçar o que já 346 

disseram, parabenizar a todos, né. Foi um dia muito bonito, além do sol que estava brilhando. 347 

A equipe toda muito animada, muito comprometida. Fiquei muito feliz com a adesão de 348 

vários colegas da FASC, muitos idosos também que nós convidamos, que são atendidos na 349 

FASC compareceram. Mostra o quanto o COMUI está articulado, está integrado com os 350 

outros serviços, participando de outros fóruns, enfim, vários espaços de decisões da cidade. 351 

Então, o COMUI está bem integrado, eu acho bem importante. Eu quero parabenizar muito o 352 

Dr. Terra, a equipe lá da UNATI, estava muito organizado, toda a equipe na operação do som, 353 
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do equipamento do som, na entrada, no acolhimento. Enfim, foi uma tarde muito rica, muito 354 

gostosa e muito séria. É um assunto bem importante e a gente pode perceber o interesse das 355 

pessoas que estavam na plateia. Então, parabéns a todos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 356 

Grande do Sul: É verdade, nossos agradecimentos a todos que de alguma forma colaboraram 357 

para que esses dois eventos fossem possíveis. E aí eu já deixou uma pulga, né, ali que vem 358 

nos incomodar, para que a gente já pense uma comissão que possa trabalhar o evento do dia 359 

1º de outubro, em outubro a gente tem o Mês do Idoso, né. Então, que a gente já possa pensar 360 

numa comissão que já comece a estruturar, que já comece a articular, porque outubro é logo 361 

ali, né. Se a gente for pensar, daqui a três meses a gente já vai estar em outubro. Então, poder 362 

fazer isso com mais tranquilidade, com antecedência. Eu acho que é bem importante. Então, 363 

eu deixo, realmente, o desafio aqui para quem quiser se habilitar a fazer parte de uma 364 

comissão para a organização do evento. Não precisa, necessariamente, ser dia 1º, né, mas a 365 

gente pode já pensar em datas e ir se mobilizando, eu acho que essa é a palavra, né, 366 

“mobilizando”, para que a gente depois não fique correndo literalmente atrás da máquina 367 

quando chegar nas proximidades. Eu acho que quem puder junto com a Câmara de 368 

Comunicação, que puder se agregar para pensar o evento é bem importante mesmo. 369 

[Interferência no áudio]. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: O COMUI no dia 1º de outubro 370 

tem uma atividade próprio, dele, nós COMUI vamos proporcionar no dia em homenagem ao 371 

idoso, mês dele, atividades “x”, isso existe? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 372 

Cristal: Existe sim e, inclusive, nós demos cursos de formação para elaboração de projetos 373 

durante o mês do idoso, como atividades nossas, do COMUI, atividades que ajudariam os 374 

idosos. Agora, um seminário ou uma atividade pode ter, nós podemos organizar um de 375 

abertura. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 376 

SMELJ: Até uma feira de serviços, tipo essa que aconteceu agora no Largo Glênio Peres. 377 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, mas teve, também teve saraus. A 378 

gente pode fazer um grande seminário de abertura. José Paulo Giacomoni, Secretaria 379 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Terra, e a gente colocava a 380 

coparticipação nesses eventos. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Sim, eu estava tentando 381 

entender como é que o COMUI se comportava no dia 1º, que homenagem o COMUI 382 

proporcionava nesse dia. Até para dar sugestões depois. E a gente dedica, por exemplo, esses 383 

que tu citaste, a gente pode fazer uma programação para o mês? Eleonora Kehles Spinato, 384 

Clube de Mães Cristal: Pode fazer uma programação para o mês, isso é interessante. 385 
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Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Então, é interessante, o COMUI no mês do idoso 2022 386 

vai oferecer tais e tais atividades em homenagem ao idoso. Eleonora Kehles Spinato, Clube 387 

de Mães Cristal: Isso, depende de nós organizarmos isso. Newton Luiz Terra, IGG 388 

PUCRS: Entendi. Aí tem muita coisa que a gente pode fazer. Carlos Fernando Simões 389 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Uma sugestão, a gente tem 390 

reunião quinta de tarde da Câmara de Comunicação, aí a gente pode trabalhar mais 391 

detalhadamente esse mês de outubro, ver que tipo de atividades a gente pode fazer, mas 392 

pensando sempre numa modalidade que sejamos capazes de efetivar para não acontecer o que 393 

aconteceu semana passada, né, que a gente não tinha o banner e outras coisas aí. Então, a 394 

gente pode fazer isso com bastante prazo, né. E depois quem quiser e puder participar vai se 395 

inserindo conforme a modalidade. Acho também que naquela reunião do Fórum que vocês 396 

participam pela sociedade civil, também pedir para cada uma das instituições mandarem para 397 

a Lira o dia e o horário local para a gente fazer de repente um cronograma de cidade e aí 398 

poder divulgar amplamente o que vai acontecer em todos os territórios. Maria da Graça 399 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu acho que seria 400 

interessante o COMUI fazer um texto orientador, um texto que pudesse explicar um pouco 401 

para as entidades, contextualizando historicamente o que é o mês do idoso e incentivando as 402 

entidades a promoverem alguma ação que pode estar organizado em alguns eixos, eixo 403 

cultural, social, temático. Encaminhar um texto ou ofício que pudesse orientar e motivar na 404 

realização de algumas ações. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Câmara 405 

de Comunicação pode elaborar um texto para que a gente envie para as entidades, 406 

incentivando as entidades a pensarem já as atividades e dando um prazo para que elas 407 

retornem, que a gente possa botar no site, no próprio site do COMUI todas as atividades de 408 

todos os grupos, né. Acho que é uma forma de divulgação bem bacana. Eleonora Kehles 409 

Spinato, Clube de Mães Cristal: De repente sair até uma cartilha com todas as atividades. 410 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu tenho uma proposição a apresentar a 411 

vocês, eu acredito que nós temos que constituir uma comissão especial. A nossa Presidente 412 

inclusive já falou alguma coisa de verificar quem é que gostaria, eu já me proponho a fazer 413 

parte dessa comissão, já estou me candidatando. E acho que essa comissão deveria no 414 

primeiro momento manter contato com pessoas, conselheiros, já termos uma prévia agora e 415 

verificar que tipos de atividade nós poderíamos fazer para comemorar o mês do idoso. Foram 416 

citadas aqui algumas ações que podem ser feitas, desde que a gente possa fazer uma boa 417 
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organização. Depois de listado isso eu acho que nós poderíamos, então, levar a pleno para 418 

analisar bem essa situação e definir entre todas essas atividades o que nós poderíamos fazer. E 419 

no segundo momento, após essa reunião, essa mesma comissão, que poderá ter outros 420 

membros, ela se encarregaria de verificar tudo aquilo que é necessário no sentido da 421 

realização desses eventos, tipo caminhada, tipo palestras. Por exemplo, eu já vejo aquele 422 

evento que o Conselheiro Giacomoni está preparando, como pode ser incorporado dentro de 423 

tudo isso. Então, a minha proposição é nesse sentido, para que se tenha tempo, primeiro 424 

pensar, depois decidir e depois operacionalizar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 425 

do Sul: Certo, acho que são bem pertinentes as suas considerações sim. Maria da Graça 426 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu quero colocar apenas 427 

como histórico, vou contar bem rápido, antes da criação do COMUI, quando nós tínhamos em 428 

Porto Alegre a Fundação de Educação Social e Comunitária, foi decretada uma lei que 429 

responsabilizava a FESC, essa Fundação, à realização da Semana do Idoso, não era o mês. Eu 430 

não tenho aqui a lei, mas parece que foi no período do Prefeito Olívio Dutra. Mas, enfim, foi 431 

criada essa responsabilidade da FESC realizar a Semana do Idoso. O objetivo era o mesmo, 432 

um alerta à sociedade de uma população crescente, com muitas necessidades e com muitas 433 

habilidades e potencialidades, que a gente tinha aquela semana para homenagear e levar 434 

vários temas a serem abordados na mídia, enfim. Muitos eventos foram feitos, era uma 435 

semana inteira, caminhadas, jogos e a FESC mais de uma vez fez um evento de uma semana 436 

no Clube Farrapos, que eram 5 dias, desde segunda-feira com uma abertura, com palestras, 437 

oficinas temáticas, com oficinas culturais e que encerrava na sexta-feira com o Baile 438 

Municipal do Idoso. Então, era uma semana muito intensa, quando tínhamos recursos 439 

também, os idosos recebiam bolsas, material, era uma média de 500 idoso por tarde. Até teve 440 

uma tarde, que era a tarde de lazer e esporte, que a própria PUC também abriu espaço na 441 

Faculdade de Educação Física. Então, era uma trade inteira de atividades esportivas ali na 442 

universidade, com palestra superinteressantes com representantes indígenas, falando sobre a 443 

importância do idoso na comunidade indígena. Enfim, inúmeras palestras, com caminhada na 444 

Redenção, chamando atenção, porque também no final de semana uma caminhada com 445 

balões. Era muito intenso e extremamente participativo. Ainda bem que agora já temos o Mês 446 

do Idoso, que bom que agora já temos o COMUI, tem o Fórum de Entidades. Então, cresceu 447 

muito e essa responsabilidade saiu da FESC, da FASC e agora está na cidade com muitas 448 

instituições se responsabilizando e entendendo a importância desse evento. Só quis trazer um 449 
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pouco desse histórico para a gente não perder um pouco a história de Porto Alegre. Obrigada. 450 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Muito bom mesmo, Graça. É bom a 451 

gente ter essa retrospectiva até para pensar em possibilidades futuras, que tem coisas que o 452 

tempo passa, mas a gente precisa continuar marcando os espaços para que a população idosa 453 

não perca seus direitos conquistados, né. Então, é bem importante sempre esse histórico que 454 

tu trazes. Então, eu vou deixar isso a cargo da Câmara de Comunicação. Neste primeiro 455 

momento o Seu Ruy já está se juntando à Câmara de Comunicação para pensar em um evento. 456 

Quem mais quiser colaborar fique bem à vontade, né. E a gente vai de alguma forma também 457 

auxiliando e se ajudando. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Presidente, quando 458 

eu falei da comissão especial, porque o nosso regimento permite que para determinadas 459 

atividades se crie alguma comissão. Na verdade, eu não estava excluindo a Câmera de 460 

Comunicação, mas eu acho importante criar uma comissão especial, porque ela vai se dedicar 461 

exclusivamente a essa situação. Eu acho que em primeiro lugar, trabalhar esse assunto tem 462 

que ser através do COMUI. Em segundo lugar, nós temos que desvincular isso aí da atividade 463 

normal do COMUI e fazer disso um evento especial. Eu já tenho a experiência de ter feito 464 

vários eventos, sempre ligado aos administradores, tanto no Brasil como em algum outro país 465 

da América Latina, como na Europa também a gente realizou vários eventos. E eram eventos 466 

que demandavam muito... Claro, a gente tinha recursos, buscava recursos e trabalhava no 467 

sentido assim de fazer. Normalmente a gente levava uns 8 meses até realizar um evento 468 

desses. Então, assim, eu vejo que o que a Graça nos traz de informação, eu lembro dessa 469 

época assim. O que ela nos traz de informação, se faz uma semana de eventos, você tem que 470 

ter uma estrutura muito boa, uma estrutura profissional. Mas quando eu falei no início no Mês 471 

do Idoso, não quer dizer que a gente vai fazer um evento ou dois por dia, não, mas a gente 472 

pode fazer uma semana de eventos, mas ao longo de um mês para que se tenha fôlego e se 473 

tenha uma organização, senão você vai ter uma equipe a cada dia na semana para realizar isso. 474 

Então, por isso que eu digo, tem que ser exatamente algo especial nesse sentido. Claro que a 475 

Câmera de Comunicações vai estar à frente disso, mas eu acho que nós temos que envolver 476 

mais gente nesse projeto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu concordo 477 

com o senhor, quanto mais pessoas estiverem pensando sobre, maiores serão as possibilidades 478 

que serão apresentadas e, obviamente, mais braços para apoiar nas decisões e na própria 479 

operação. Quantos dias vai ser, como vai ser, bom, aí é uma outra discussão, né. Neste 480 

momento a gente precisa de pessoas que queiram abraçar o evento do Mês do Idoso, abraçar 481 
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os eventos. Por que eu deixei primeiro a Câmara de Comunicação? Porque a Câmara de 482 

Comunicação vai, obviamente, estar ligada aos eventos, né, mas como o senhor mesmo diz, 483 

ela não tem braço para ficar só pensando nesse evento. Se houver uma comissão que possa 484 

pensar somente os eventos do Mês do Idoso, obviamente, que será muito mais produtivo. 485 

Agora resta saber quem vai se candidatar para nos auxiliar nessa empreitada. Quem mais 486 

gostaria de se candidatar para nos auxiliar nas atividades do Mês do Idoso? José Paulo 487 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Eu também 488 

me coloco à disposição. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Eu também. Elisiane 489 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu também.  Diego dos Santos Centeno, Associação 490 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Eu já sou nato, já estou na câmara. Então, vou 491 

estar participando. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Seu Ruy, eu vou 492 

deixar para o senhor capitanear esse povo todo para trabalhar com o senhor. Então,, o senhor 493 

coordena o restante do povo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Pode ser, depois 494 

a gente agrupa mais algumas pessoas também. Diego dos Santos Centeno, Associação 495 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: A minha proposta é que a gente já articule isso 496 

junto com a Câmara de Comunicação, né. A gente conversa e pega esse grupo que vai estar 497 

mais focado no Mês do Idoso, contribuindo junto com a Câmara de Comunicação. Luiz 498 

Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu 499 

também, como Câmara de Comunicação automaticamente estou dentro da equipe. Neli 500 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Perfeito! Nosso último item da pauta, então, 501 

eu gostaria de comunicar as reuniões da semana. Nós temos reunião agendada agora na 502 

quinta-feira com o SESC, para discutir a questão se eles poderão fazer parte do Conselho, né. 503 

E logo após a gente tem a reunião com o Secretário Léo para tratar do ofício que nós 504 

encaminhamos e que não tivemos retorno, para tratar dos retornos dos editais, para tratar das 505 

questões da Junta. E tinha outro item na minha pauta, os fluxos de processos, também a 506 

questão das próprias assinaturas, que o COMUI não tem assinado os termos de fomento. 507 

Então, temos uma pauta bem extensa para tratar com o Secretário na próxima quinta-feira.  A 508 

gente gostaria da prestação de contas também do Fundo, que a gente não tem uma prestação 509 

de contas detalhada. A gente só tem até dezembro do ano passado. Então, são vários itens que 510 

estão na nossa pauta e que a gente vai estar em conversa com o Secretário. Mais algum 511 

comunicado? Mais alguma pauta? Da minha parte era isso hoje. Anete Maria Nunes de 512 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu queria só uma perguntinha para a Lira. 513 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

17 
 

A resolução de nomeação do Jair para a Junta já saiu? Lira Rios, Gerência do COMUI: Sim, 514 

foi para publicação hoje e vai ser publicado amanhã. Anete Maria Nunes de Oliveira, 515 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ok, se puder postar no grupo depois. Lira Rios, 516 

Gerência do COMUI: Posto sim. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A 517 

Lira me encaminhou hoje para assinatura, assinei agora á tarde, de manhã não tinha como 518 

assinar. Já foi para a publicação, então. Era isso? Bom, gente, muito obrigada por hoje, então. 519 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 520 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 521 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 522 

presunção de veracidade.  523 


